
! 身为形象大使的申雪!左"和赵宏博共同为北京申办冬奥会加油 本报记者 周国强 实习生 高宇辰 摄

! ! ! !! 冠军溜冰场

冠军溜冰场是国内首家连锁溜冰场，场
馆教练中不少都是世界或者全国冠军。

地址!

新世界城店!黄浦区南京西路 !"#$号新
世界城 #楼；百联又一城店!杨浦区淞沪路 $

号百联又一城 %楼；百联西郊店!长宁区仙霞
西路 $$号百联西郊购物中心 &楼

营业时间!'()(("!!)((

! 飞扬冰上运动中心

既用于飞扬课程的专业训练，也能承办
国内外顶级冰上赛事，还能满足大型文艺演
出活动的需求。

地址!浦东新区云莲路 !(*号
营业时间! 周一至周五 *+)((,!*)((，周

末及节假日 *()(("!*)((

! 大学生国际冰球馆

是上海第一个标准冰球馆，也是目前上
海最大的室内真冰滑冰馆。

地址!松江区文翔路 !(((号!近上海对

外经贸大学"

营业时间!*-)(("!()((周一、三、五晚社
团活动 !()(("!!)((

! 世纪星滑冰俱乐部

地址!浦东新区世博大道 *!((号梅赛德
斯奔驰文化中心 .!层

营业时间!*()*&,!*)*&

! ! ! !央视五套今天 !"时将转播世界花样滑

冰锦标赛开幕式实况"!#时 $%分将转播双

人滑短节目比赛实况" 明晨 !%时 !&分将转

播女单短节目比赛实况#
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梦启 东方

! ! ! !索契冬奥会冠军、日本花滑名将羽生结
弦无疑是本次世锦赛最耀眼的明星。姗姗来
迟，缺席了世锦赛首日上冰适应，直到昨天晚
上，羽生结弦才现身海上皇冠，进行赛前训
练。蜂拥而至的媒体，看台上耐心守候的粉
丝，这一切都证明了其在上海的颇高人气。

或许是受到之前一连串伤病的影响，昨
天首次赛前训练中，羽生结弦的表现并不算
最好。在练习四周跳时基本都未完成，一次
又一次，他摔在冰面上，引来现场粉丝惊呼。
接受采访时，羽生结弦坦言，自己身体的确
还未恢复到巅峰状态，甚至受伤的右脚踝上
还裹着绷带进行固定。“不过我的信心很
足。”在他看来，能克服伤病重返赛场，这本
身就已是成功。
自夺得索契冬奥会金牌后，羽生晋升为

日本的国民明星。这次备战世锦赛，羽生享受
了日本滑联的 /01待遇———日本滑联对其实
行“严密保护”措施，对羽生赛前的训练地、训
练内容绝对保密。多年来转播花滑世锦赛的
富士台向来有在赛前制作夺金重点选手节目
特辑的惯例，西班牙选手哈维尔·费尔南德
斯、哈萨克斯坦的丹尼斯·邓，中国的李子君、
闫涵等人都先后受访，而作为头号明星的羽
生却没有露面———日本滑联冒着得罪电视
台、广告赞助商的风险，为羽生推掉了所有的
世锦赛宣传活动。
长枪短炮，因为羽生结弦的出现，还未开

赛的花滑世锦赛混合采访区出现了堪比决赛
的拥挤。结束训练走出赛场，面对满屋子的记
者，羽生结弦明显有些吃惊，“好久没有被这
么多记者包围了，感觉有点紧张。”对于这位
“男神”偶像，大家最多的疑问还是他是否能
够卫冕。不愿更多谈及，他表示“卫冕的确是
我的目标，但我不愿过多去想。”

本报记者 厉苒苒

! ! ! !十年前，当国内首家从事商业运作的
溜冰场———冠军溜冰场进驻上海新世界城
#楼时，来自北京的负责人毛桂蓉曾有一丝
顾虑，在这座整年都难得飘雪的城市，会有
多少人对冰上运动心生热爱？

如今，**片室内冰场，&家社会化冰上
俱乐部，在“北冰南展”的推进过程中，沪上
冰迷群体日益壮大，热情逐年高涨。

十年育市场
今晚花滑世锦赛开幕式上的 -% 位旗

手中，有 !!人来自于冠军俱乐部。落沪十
年，冠军俱乐部相继在新世界城、百联西郊
和百联又一城开设了溜冰场，已经发展了
*(多万的会员，从这里诞生的滑冰爱好者
更是数不胜数。

响应“北冰南展”的号召，冠军俱乐部
在南方的首家冰场，就是从上海起步的。毛
桂蓉还记得，当初新世界城的负责人去北
京，请冠军来管理即将开设的溜冰场，“我
们担心运作不下去，但没想到，上海冰迷的
反响这么热烈，日客流量达四五百人。于是
一年之后，我们便开始筹备第二家冰场。”
!((%年，冠军携手东方卫视《明星大练冰》

节目，更是掀起沪上滑冰爱好者的新一轮
高潮，还记得如梦如幻的冰上童话剧《白雪
公主和七个小矮人》吗？从 !((2年起，迪士
尼公司更是同冠军签订了合作意向。

冰迷不孤单
回忆起自己第一次去新世界城滑冰，

当年才 !&岁的刘俊想到自己蹒跚的样子，
忍俊不禁地笑了，“这哪是溜冰，就是在冰
上学走路。”听说可以学滑冰，刘俊决定试
一试，自此，他同冰上运动结下了十年的不
解之缘。半年之后，他不仅能够在冰面上自
如滑冰，还挥起了冰球杆，成为上海最早学
冰球的本地冰迷中的一员。

同样，零基础的上海姑娘刘冰，只花了
一年时间，便能够在飞扬冰上运动中心的
冰场上翩翩起舞、原地转圈了。和“溜冰”名
字谐音的刘冰，讲起自己的花滑故事，打开
了话匣子，“我将业余时间都扑在了冰场
上，哪怕是春节期间，也必须抽时间来飞
扬。”

像刘俊、刘冰这样的冰上运动爱好者，
逐渐在上海几大冰场形成了一个个群体，
他们志同道合，分享冰上乐趣。

滑冰进校园
冰面是冷的，心是热的。中国首位冬奥

会冠军杨扬，一直有个情结，在自己的滑冰
学校，培养出更多的小杨扬。

去年 %月 *日，由杨扬创办的上海飞
扬冰上运动中心对外招生，冰场的冰球队，
从 3#到 3*$，已经能组队参加全国、甚至
国外业余比赛，而沪上冰场上唯一开设的
短道速滑项目，亦是杨扬的老本行，已吸收
了 -4多个孩子。目前为止，浦东新区的上
海市实验小学、临沂二小等，已开设冰上兴
趣班。杨扬的愿望是，有朝一日，上海能组
建冰上项目学生联赛。

!(*!年 *!月，市体育局、市教委和上
海对外经贸大学完成了三方共建上海女子
冰壶队。同时，依托徐汇区、松江区和静安
区建立冰壶后备梯队，在上海大学生体育
中心开展业余训练，初步形成了一条龙的
青少年冰壶课余训练体系。
令人欣喜的是，!(*#年全国冬运会，上

海将第一次派出由本土学生组成的 +支队
伍，参加冰壶、冰球、短道速滑和花样滑冰
比赛。 本报记者 陶邢莹

冰冷心热渐成气候
申城冰迷群体日益壮大

! ! ! !百年花滑世锦赛首度来到中国。当花
滑健儿抵沪参赛，北京申奥成为他们共同
的话题；身在上海报道赛事，同样关注着国
际奥委会官员在京考察；当世界的目光都
聚焦到“海上王冠”，十三亿中国人的冬奥
梦想正在这里抒怀。

一张张笑颜，诠释了冰雪运动的快乐；
一份份祝福，凝聚着最深的期盼。花滑世锦
赛众星祝福北京申奥，这几天，在赛场的采
访中，几乎所有被访者都会在采访末尾加
上这么一句：“好运，北京！申奥，加油！”
普鲁申科

“如果我有投票机会的话，我会很乐意
投北京一票。”关于北京申奥的话题，俄罗
斯花滑巨星普鲁申科其实已被问及多次。
他坦言自己能体会好友申雪5赵宏博的忐
忑，“$年前，我也曾作为俄罗斯申奥大使为
申奥加油，这种为国努力的感觉和比赛截
然不同，似乎更有使命感。”抵达上海后还
未相聚，普鲁申科坦言自己还没将申奥大
使的经验传授给好友，“但从我个人来说，
我觉得北京一定会赢！”
陈露

很少有人知道，和普鲁申科一样，$年

前，被誉为“冰上蝴蝶”的中国花滑名将陈
露因为“俄罗斯媳妇”的身份，也成为了索
契冬奥会申奥大使。

从索契到北京，从婆家到娘家，再次经
历申奥时刻让陈露感觉尤为特别，“我觉得
特别骄傲、自豪，我们申办夏季奥运会成功
之后又申办冬奥会，感觉我们冬季项目迎来
更明媚的春天。花滑世锦赛首次落户中国，
这几天我在上海看到大家对这项运动格外
重视，这对花滑运动来说也是极大的促进。”

退役后陈露并没有离开冰场，她嫁给
了俄罗斯双人滑名将丹尼斯，随后回国开
始运作花滑俱乐部。在她看来，冰雪运动的
发展与群众基础密切相关，“我一直从事与
花样滑冰有关的工作，推广花滑，做一些演
出。从我亲身感受来说，这十年里，中国花
滑运动发展极快，商业冰场也不再局限于
东北，我相信中国的花滑会越来越好。”
彭程'张昊

“申奥成功，那是必须的！”一口东北味
儿的普通话，中国双人滑组合彭程6张昊在
展望申奥前景时，如同赛场上一样默契。
新老搭配取得不俗战绩，彭程6张昊如

今是中国花滑双人滑最稳定的中流砥柱。

坦言自己“时刻准备着”，在张昊眼中，自己
和搭档赶上了最好的时光：“家门口的世锦
赛，连我们教练（赵宏博）都没赶上，让我给
赶上了。世锦赛的愿望已经达成，如今我更
期待申奥成功，能在北京冲击自己的第六
届奥运会。”
申雪

身在上海心系北京，这几天，尽管和丈
夫都在上海为花滑世锦赛忙碌，但对于北
京申奥考察的进展，申雪始终关心。

作为北京申冬奥形象大使，按计划两
人原本应该在京待命，接待国际奥委会考
察团一行。但考虑到花滑世锦赛在沪召开，
身为“花滑人”又身负重担，最终两人选择
留在上海，为世锦赛保驾护航。“所有申办
工作都在有序进行，世锦赛的举办也是为
申奥助力，成功办赛不仅能宣传冰雪运动，
或许还能为中国拉更多票。”

和丈夫一起成为北京申奥形象大使，
申雪坦言，两人退役后的生活反而比原本
更为忙碌。“申奥大使的身份艰巨而荣幸，
不过从当运动员起，我们就与压力一起成
长，压力越大，动力越大。”

本报记者 厉苒苒
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